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Na terça-feira, a aproximação de
uma frente fria aumenta os índi-
ces de instabilidade no Estado,
com previsão de pancadas de chu-
va especialmente nos setores mais
ao sul, perto de Santa Catarina.

Máxima 29 graus e mínima
13 graus em Curitiba e RMC.
Na imagem Rio Branco do Sul

DIVULGAÇÃO

Semana começa com
3.491 vagas ofertadas pelas

Agências do Trabalhador

Para evitar aglomeração, o atendimento é  feito
somente com horário marcado, das 9h às 17h

SEJUF

PÁGINA 3

Prefeitura intensifica
obras na Rua

Manoel Bandeira

Pinhais

PÁGINA 9PÁGINA 9 PÁGINA 13

Estado e Prefeitura de
Curitiba firmam parceria

para iluminar o Contorno Sul

A nova iluminação garantirá mais segurança e conforto aos motoristas,
passageiros e pedestres que costumam transitar pela via

PEDRO RIBAS/SMCS

Assembleia Legislativa instala posto
de atendimento da Defensoria Pública

NANI GÓIS

A Assembleia e a Defensoria Pública estão juntas pensando em medidas
para fortalecer os fundamentos de fundação da nossa República

Rio Branco do Sul

Dia 11 de outubro
Rio Branco do Sul
completa 74 anos

A Prefeitura Municipal está com uma programação especial,
com diversas ações durante todo o mês de outubro

DIVULGAÇÃO

Campina Grande do Sul

Secretaria de Saúde divulga
a programação de hoje da 2ª dose
da vacinação contra a covid-19
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OO grupo
convocado

foram as
pessoas

vacinadas
com o

imunizante
CoronaVac

em 3/9

PÁGINA 8

PÁGINA 13

PÁGINA 5
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A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) publicou edital
de licitação para o fornecimento de álcool gel e dispensa-
dores para uso do Legislativo. A concorrência se dará pela
modalidade de pregão eletrônico, do tipo menor preço glo-
bal por lote, com registro de preços, conforme as especifi-
cações do edital 4/2021. A disputa será realizada no dia 5
de outubro, às 9h, pelo portal online de licitações do Banco
do Brasil. As propostas podem ser enviadas até às 8h30 do
mesmo dia. O objetivo da concorrência é o registro de pre-
ços para a aquisição de álcool gel, tanto refis quanto fras-
cos de mesa, incluindo o fornecimento, instalação e manu-
tenção de dispensadores compatíveis com os produtos. O
preço global máximo da licitação é de R$ 36.200,00, divi-
didos em dois lotes. Ambos são destinados à participação
exclusiva de Microempresas (ME) e Empresas de Pequeno
Porte (EPP).

Mais de 230 milhões de doses já foram
aplicadas nos braços dos brasileiros

O Brasil segue em ritmo acelerado de vacinação contra a
Covid-19, prioridade do Governo Federal, e registrou mais
uma importante marca rumo ao fim do caráter pandêmico
da doença. Já são mais de 230 milhões de doses da vacina
Covid-19 aplicadas nos braços dos brasileiros. Ao todo, 144,3
milhões de pessoas receberam ao menos uma dose, o que
representa 91,3% da população maior de 18 anos, e outras
86 milhões concluíram o esquema vacinal com a segunda
dose ou dose única.

Comissão da Visibilidade Negra planeja
audiência e tour guiado pela cidade

A Comissão Especial de Visibilidade Negra, definiu a re-
alização de uma audiência pública e um tour guiado pela
cidade para tratar da temática. As propostas foram apresen-
tadas pela presidente do colegiado, Carol Dartora (PT), e
acatadas pelos presentes. As datas ainda serão marcadas.
"A gente tem um grupo de pessoas são ligadas ao tema, de
revisão do patrimônio, ligadas ao movimento negro, que
querem que a gente consiga rever e dar visibilidade para
alguns pontos da cidade que se referem à história afro-bra-
sileira e afro-curitibana. Então a proposta é de audiência
pública para debater o tema. Seria a primeira ação da co-
missão", disse Carol.

Com novas etapas da campanha de vacinação contra a Covid-
19, Ministério da Saúde distribui mais 5,2 milhões de doses

Para acelerar ainda mais a campanha de vacinação con-
tra a Covid-19, garantindo a dose de reforço para os públi-
cos prioritários e a imunização de adolescentes seguindo
ordem de prioridades, o Ministério da Saúde distribui mais
5,2 milhões de doses para todo Brasil. Todos os estados e
Distrito Federal recebem os imunizantes nos próximos dias.

28 de Setembro
Dia Internacional do Acesso Universal à Informação; Dia

da Lei do Ventre Livre; Dia de São Sebastião.

CANVA

Aberta licitação, na Câmara de Curitiba,
para aquisição de álcool gel

a última semana, a
taxa de transmissão
(Rt) pelo novo coro-

navírus em Fazenda Rio Gran-
de chegou ao menor índice
desde o início da pandemia.

A taxa está mais baixa que
a média nacional e estadual.
A taxa registrada na última
sexta-feira, é de 0,81 signifi-
cando que, cada 100 pessoas
com Covid-19 podem conta-
minar outras 81, o que de-
monstra remissão da pande-
mia no município.

No Paraná, a taxa de trans-
missão na última semana, foi
de 0,98, enquanto que no país
o índice é de 1,03. O índice
representa o número médio
de pessoas contaminadas por
cada infectado pelo vírus.

"Quando essa taxa é igual
a 1, significa que 100 pessoas
infectam outras 100 pessoas.
É importante que essa taxa se
mantenha abaixo de 1 para
que mantenhamos o declínio
da curva epidêmica da Covid",
explicou a diretora de Vigilân-

cia Municipal em Saúde, Nel-
celí Garcia. O prefeito Dr. Nas-
sib Hammad, destacou que
desde o último pico, registra-
do no mês de junho, quando
o Rt do município estava em
1,51 (cada 100 pessoas con-
taminavam outras 151), a
transmissão só vem reduzin-
do, e desde 1º de julho, está
abaixo de 1.

"É uma evidência de que as
medidas de controle que te-
mos adotado no município,
têm favorecido a queda da
pandemia, além do aumento
da vacinação, que tem sido
prioridade em nossa gestão;
com a implementação do pon-
to extra, mesmo com o núme-
ro de habitantes muito maior
do que o registrado no IBGE,
conseguimos acelerar a vaci-
nação e estamos encerramos
o mês de setembro com
106.265 doses aplicadas e a
população de 18 anos ou mai-
ores, vacinada. Isso tem me-
lhorado todos os indicadores
da pandemia em Fazenda Rio

Grande", afirmou Dr Nassib.
O secretário municipal

Paulo Coelho, comemorou o
declínio da pandemia em Fa-
zenda Rio Grande e parabeni-
zou os profissionais de saúde
engajados nesta luta e colabo-
radores que, de alguma for-
ma, contribuíram de modo
positivo para a queda nas ta-
xas da pandemia no municí-
pio.

"Após um ano e meio de
luta contra a pandemia, come-
çamos a observar em nosso
município, um cenário mais
favorável e com tendência de
queda", pontuou o secretário.

"Prosseguiremos com a
vacinação, visando imunizar
toda a nossa população elegí-
vel, mantendo os cuidados
básicos de convívio social e
as regras de higiene com o uso
da máscara, e assim, coletiva-
mente, haveremos de vencer
este vírus, até não registrar-
mos mais casos de Covid-19
em Fazenda Rio Grande," fi-
nalizou.

N
O índice representa o número médio de pessoas contaminadas por cada infectado pelo vírus

DIVULGAÇÃO

Covid-19: Fazenda Rio Grande registra
menor taxa de transmissão desde
o início da pandemia da Covid-19
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Campina Grande do Sul

DIVULGAÇÃO

As matrículas devem ser realizadas pelo site na matéria

om intuito de pro-
mover as práticas
esportivas e garantir

melhores condições de saú-
de e o desenvolvimento de
habilidades na área do es-
porte, a Prefeitura de Cam-
pina Grande do Sul, por
meio da Secretaria Munici-
pal de Esporte, Lazer e Tu-
rismo abriu as inscrições
para o projeto Escolinhas
Esportivas, pelo qual crian-

C ças, adolescentes, adultos e
idosos participarão de aulas
gratuitas de iniciação espor-
tiva em diversas modalida-
des. As matrículas devem
ser realizadas por meio do
site https://bit.ly/escolinhas

"Os treinamentos visam
muito mais do que a prática
esportiva. Queremos que
eles aprendam a importân-
cia da convivência em gru-
po, desenvolvendo a cida-

dania e principalmente ob-
tendo um estilo de vida sau-
dável", destacou o Secretá-
rio de Esportes, Helton Co-
lere. Para maiores informa-
ções sobre o projeto Esco-
linhas de Esportivas os
interessados podem en-
trar em contato com a Se-
cretaria de Esporte, Lazer e
Turismo pelo telefone (41)
3676-8166 ou via e-mail:
esporte@pmcgs.pr.gov.br

Secretaria de Esporte, Lazer
e Turismo anuncia abertura das

inscrições para Escolinhas Esportivas
PMP

A revitalização completa da via acontece
em toda a sua extensão, que tem mais de 1km

Prefeitura intensifica obras
na Rua Manoel Bandeira

Revitalização faz parte do novo binário
que ligará os bairros de Pinhais

Pinhais

Nos últimos dias a Pre-
feitura de Pinhais, por meio
da Secretaria Municipal de
Obras Públicas (Semop),
ampliou a frente de trabalho
na Rua Manoel Bandeira, no
bairro Vargem Grande.

A revitalização completa
da via acontece em toda a
sua extensão, que tem mais
de 1km e liga a Rua Carlos
Drumond de Andrade com
a Avenida Iraí.

Em algumas quadras já
aconteceu a pavimentação
em asfalto definitivo, mas
antes disso, a empresa que
venceu a licitação para a re-
alização dos serviços reali-
zou a retirada da antiga pa-

vimentação, fez terraplena-
gem, construiu a base e fez
a revisão total no sistema de
drenagem.

Atualmente novas medi-
ções são realizadas, junta-
mente com a construção de
meio-fio e da calçada perme-
ável, que não deixa poças,
nem acumula água em dias
de chuva. A revitalização
completa da Rua compreen-
de ainda a instalação de ilu-
minação em LED, paisagis-
mo, nova sinalização e faz
parte da criação de um novo
binário de ligação entre os
bairros de Pinhais. Seu tér-
mino está previsto para o
último trimestre deste ano.

Rio Branco do Sul

Saúde convida população a participar de
reunião do Conselho Municipal de Saúde

Nesta terça-feira (28)
acontecerá a reunião ordi-
nária do Conselho Muni-
cipal de Saúde, na Câmara
Municipal de Vereadores,
a partir das 13h30. Na oca-
sião será feita a prestação
de contas do Conselho an-
terior e posse dos novos
conselheiros, eleitos na
Conferencia Municipal de
Saúde, ocorrida no dia 18,
sábado, na ASEM.

Durante a reunião des-
ta terça também será feita
a votação da nova presi-
dência e secretaria execu-
tiva.

O encontro é aberto à
participação da comunida-
de.

Participe e fique infor-
mado sobre as ações do
Conselho e assuntos rele-
vantes para melhorar o
acesso à saúde no municí-
pio.

Acompanhe todas as
notícias e informações pe-
los canais oficiais de co-
municação da Prefeitura:
no site:
riobrancodosul.pr.gov.br,
no Facebook:prefeitura de-
riobrancodosul e no Insta-
gram: prefeitura_rbsO encontro é aberto à participação da comunidade
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Rio Branco do Sul

Dia 11 de outubro Rio Branco do Sul completa 74 anos
io Branco do Sul
completará no dia 11
de outubro 74 anos de

emancipação político-admi-
nistrativa e para celebrar esta
data, a Prefeitura Municipal
está com uma programação
especial, com diversas ações
durante todo o mês de outu-
bro, para que a população
possa participar.

PROGRAMAÇÃO
As comemorações come-

çam com a Corrida Kids, no
dia 02 de outubro. A compe-
tição, organizada pela Secre-
taria Municipal de Esporte,
Lazer e Cultura (SMELC), será
a partir das 14h, com saída da
entrada da cidade - na Aveni-
da Derson Costa. A faixa etá-
ria para participação é de 03
a 15 anos, com o percurso de
80, 100, 200, 400, 600, 900 e
1000 metros, de acordo com
cada categoria, conforme o
regulamento da prova.

No dia seguinte (3) será a
vez o público adulto partici-
par da "RBS Run" - evento or-
ganizado pela Click Corridas
em parceria com a SMELC. A
largada será às 8h, em frente
ao Ginásio José Percy May-
nardes, ao lado da Praça da
Vila Velha.

A diversão está garantida
nos dias 6 e 7, com apresen-
tações circenses para alunos
das escolas municipais - con-
trapartida da Lei Aldir Blanc.
No dia 6 será no Bosque Mu-
nicipal e no dia 7, nas comu-
nidades do Açungui e Tigre.

Nas mesmas datas (6 e 7),
a Escola Municipal Professo-
ra Jueli Costa Rosa Polonha
vai receber o programa Para-
ná Cidadão, com diversos ser-
viços gratuitos de defesa de
direitos, saúde e inclusão so-
cial à população, previsto das
9 às 17 horas.

Na segunda-feira (11) Dia
do Município - no Bosque
Municipal terá a Feira Gastro-
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A Prefeitura Municipal está com uma programação especial, com diversas ações durante todo o mês de outubro

nômica e Cultural, para ofe-
recer uma variedade de comi-
das regionais, além de apre-
sentações culturais e recrea-
ção para as crianças.

Já a partir do dia 13 o mu-
nicípio vai receber a Carreta
do Conhecimento, veículo iti-
nerante do SENAI-PR, onde
serão ministradas as aulas prá-
ticas do curso de elétrica. Se
você tem interesse em parti-
cipar, corra que ainda dá tem-
po de se inscrever. As infor-
mações completas e link para
se inscrever estão disponíveis

no endereço eletrônico https:/
/riobrancodosul.pr.gov.br/
2021/09/15/agencia-do-traba-
lhador-em-parceria-com-o-
senai-promove-curso-gratui-
to-de-instalacoes-eletricas/
?fbclid=IwAR073Cmgkahc
ZyViZnxuhrzZ2QNSwYGo7l4hBO
Ymp3uAEImH4__7sCmL3tk

No sábado (16) a Secreta-
ria Municipal de Agricultura,
Pecuária e Abastecimento
(SMAPA), promove a Feira do
Agricultor, na praça da Vila
Velha, das 9 às 19h, com apre-
sentação cultural e ações de

saúde relativas ao Outubro
Rosa.

Ainda na praça da Vila Ve-
lha, no domingo (17), das 9
às 18h, vai acontecer o RBS
Fitness Festival - o maior
evento de fitness e qualidade
de vida do Vale do Ribeira,
com a participação de todas
as academias da cidade e
atrações esportivas.

Nos dias 27 e 28, das 15
às 18h, a Secretaria de Desen-
volvimento Econômico pro-
move a Feira do Futuro - uma
feira virtual de profissões,

com transmissão da página
Facebook da Prefeitura Muni-
cipal.

Para encerrar as atividades
do mês de aniversário, no dia
31, o município vai receber o
1º Encontro de Motociclistas
Rota da Princesa, na localida-
de da Pinta/Itupava (Km 27),
região rural rio-branquense. A
programação conta com feira
gastronômica, artesanatos,
benção de motociclistas, flash
tattoo, feira de produtos, gin-
cana, shows artísticos/cultu-
rais e muito rock'n roll.
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Piraquara

Hospital de Dermatologia São Roque inaugura
nova ala e recebe investimentos para reformas
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OHospital de Dermatologia
Sanitária do Paraná (HDS-
PR), em Piraquara, rece-

beu mais um incentivo importan-
te do Governo do Estado. Em so-
lenidade com a presença de di-
versas autoridades, foi assinada
a ordem de serviço, no valor de
R$ 771.551,70, para reformas na
instituição e inauguração da ala
de Dermatologia e Feridas Dr. Ger-
mano Traple que amplia o aten-
dimento ambulatorial.

O hospital desde 2020, passa
por um processo de moderniza-
ção e readequação, recebe paci-
entes de 44 municípios da 1ª, 2ª
e 6ª Regionais de Saúde. Atual-
mente o ambulatório conta com
21 consultórios, 09 salas de cu-
rativos, sala de reabilitação, 02
salas de pequenos procedimentos
cirúrgicos e setores de apoio.
Além da dermatologia, a institui-
ção também é voltada para con-
sultas vascular e cardiologia,
com equipe multiprofissional em
fisioterapia, nutrição, psicologia,
serviço social e terapia ocupaci-
onal com confecção de palmi-
lhas, curativos especiais e servi-
ço de fototerapia.

O Prefeito de Piraquara, Josi-
mar Fróes, participou da soleni-
dade e enalteceu a importância
do São Roque para Piraquara e a
parceria com a saúde pública do
município. "É uma Instituição
quase centenária que além de
possuir um grande valor históri-
co para o município e o Paraná,
nos últimos anos voltou a ser re-
ferência com a ampliação dos
atendimentos e oferta de uma es-
trutura invejável no tratamento
dermatológico. Ficamos felizes,
pois nossa população hoje usu-
frui desse serviço em razão da
grande parceria que mantemos",
destacou.

O Secretário de Estado da Saú-
de Saúde, Beto Preto, destacou a
mudança de perfil do hospital.
"Há um ano e meio não tínhamos

Ficamos felizes, pois nossa população hoje usufrui desse serviço em razão da
grande parceria que mantemos", destacou o Prefeito de Piraquara, Josimar Fróes

praticamente nenhuma consulta
no hospital. Não tínhamos am-
bulatório. Hoje já temos e permi-
te mais de 2700 procedimentos
por mês. Com esse novo edital te-
remos mais de 7 mil consultas
médicas por mês e vamos ter con-
dições de ampliar e muito os
atendimentos aos pacientes. É
importante frisar que o cidadão,
aquele que mais precisa do SUS,
é quem queremos que se benefi-
cie dessa nova revitalização e in-
vestimento no Hospital, que tem
quase 100 anos", explicou.

O vice-governador, Darci Pia-
na, acompanhou a solenidade e
visitou o HDSPR. Ele falou sobre
os investimentos na Saúde. "Essa
é uma preocupação do Governo
do Estado, buscando ajuda com
nossos parceiros e apoiadores
para trazer dignidade para quem
precisa desses atendimentos.
Uma confiança que nos permite

que avancemos. É desta maneira
que queremos dar continuidade,
liberando recursos para a nova
ala de dermatologia. Um grande
esforço de todos, e superaremos
todas as dificuldades, perante
esta pandemia", afirmou.

REFORMA
Serão feitos reparos gerais em

11 edificações, permitindo a am-
pliação do atendimento. Estão
previstos serviços de reparos em
cobertura, pintura interna e ex-
terna, troca de forro, pisos, reves-
timentos, portas e instalações sa-
nitárias. Totalizando aproxima-
damente 6.500 m² de área. Além
de pintura completa em todo o
complexo hospitalar, no total de
9.000 m².

O Diretor Presidente da Para-
ná Edificações, Marcus Tessero-
lli, o Marquinhos, falou sobre as
obras executadas pelo estado e o

novo investimento anunciado
em Piraquara. "Ficamos felizes
em assinar mais essa ordem de
serviço para investimentos em
Piraquara agora para melhorias
em todo o São Roque, essa uni-
dade que nos orgulha tanto. Re-
centemente estivemos nesse
mesmo complexo autorizando
obras para o CPPI, enfim, são de
R$ 630 milhões distribuídos em
obras por todo o nosso território
que passam pela Paraná Edifica-
ções", finalizou.

ATENDIMENTOS
Para ter acesso às consultas o

usuário do Sistema Único da
Saúde precisa de um pedido de
encaminhamento feito pela Uni-
dade Básica de Saúde do seu bair-
ro. O pedido é registrado na se-
cretaria estadual e agendando
conforme a complexidade do
caso.
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Em Pinhais sessão de licitação passa
a ser transmitida em tempo real

A inovação busca oferecer ainda mais controle por parte da população, deixando os processos licitatórios mais transparente
P
M

P

A
gestão municipal de
Pinhais dá um novo
passo na direção de

buscar ainda mais transparên-
cia nos processos licitatórios.
A partir de agora, a adminis-
tração passará a transmitir, ao
vivo, as licitações que acon-
tecem na Prefeitura de Pi-
nhais.

Todo e qualquer cidadão
poderá acompanhar as ses-
sões pela internet em tempo
real. A primeira transmissão
será realizada nesta terça-fei-
ra (28).

Para o secretário de Admi-
nistração, Vinicius de Olivei-
ra Martins, essa nova forma
de transmissão vem ao encon-
tro das demandas da socieda-
de, que exige cada vez mais
transparência dos atos públi-
cos, além de ser uma prática
recomendada pelo Tribunal de
Contas do Estado. "Essa é uma
preocupação da gestão, dar
mais transparência aos atos

Todo e qualquer cidadão poderá acompanhar as sessões pela internet em tempo real

ços ou produtos por órgãos
públicos são feitas a partir de
processos licitatórios que bus-
cam, principalmente, a esco-
lha de opções mais vantajo-
sas, ou seja, a contratação de
serviços ou compra de produ-
tos com a melhor qualidade e
menor preço. E, por ser de in-
teresse público, agora a popu-
lação poderá acompanhar este
processo.

Para acompanhar, basta
o interessado acessar o site
da Prefeitura de Pinhais
www.pinhais.pr.gov.br, e cli-
car no banner LICITAÇÕES -
transmissão de licitações, e
uma página com a transmis-
são será aberta automatica-
mente.

A ferramenta possibilita
não só a transmissão de áu-
dio e vídeo em tempo real,
mas também a gravação e ar-
quivamento das sessões para
consultas futuras, caso neces-
sário.

da prefeitura, principalmente
quando o assunto é licitação,
pois envolve diretamente as

finanças públicas do municí-
pio. Além disso, fortalecemos
ainda mais os mecanismos de

governança pública", expli-
cou o secretário.

As contratações de servi-

Vereadores questionam Urbs sobre novo
regime emergencial do transporte coletivo

Sessão plenária começou às 9h, teve paralisação às 12h30 e retornará às 14h para debate e votação do projeto de lei
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COs vereadores da Câma-
ra Municipal de Curitiba
(CMC) puderam fazer ques-
tionamentos e tirar dúvidas
sobre o projeto de lei que
institui o Novo Regime
Emergencial de Operação e
Custeio do Transporte Cole-
tivo, que está na pauta de
votação do plenário. O pre-
sidente da CMC, Tico Kuz-
ma (Pros), suspendeu a ses-
são para que o presidente da
Urbs, Ogeny Pedro Maia
Neto, pudesse participar do
debate.

Durante mais de 2h30, o
gestor fez uma apresentação
sobre a necessidade da apro-
vação do projeto de lei e res-
pondeu perguntas de 18 par-
lamentares. "Se não tivésse-
mos hoje o regime emergen-
cial custeando a tarifa e se a
Secretaria de Finanças não
tivesse condições de colocar
recurso, nós teríamos que
passar a passagem imediata-
mente a R$ 8,11, para cus-
tear o sistema", disse Maia
Neto. Hoje, o custo da pas-
sagem é R$ 4,50.

Presidente da Urbs apresentou planilhas de custos referentes ao
sistema de transporte coletivo e respondeu questionamentos do plenário

Ele ainda apontou que "o
valor pago durante a pande-
mia R$ 286.471.000,00. Se
não tivéssemos instituído o
regime emergencial ao trans-
porte coletivo teríamos apor-
tado R$ 497.816.000,00". De
iniciativa do Executivo, a pro-
posta faz duas alterações ao
modelo anterior, estendendo

a validade do instrumento ju-
rídico até 28 de fevereiro de
2022 e retirando a regra que
proibia demissões sem justa
causa enquanto vigorar a re-
pactuação com as empresas
de ônibus. O debate continu-
ará à tarde. Além do texto-
base, foram protocoladas dez
emendas à proposição.

ACORDO
Para a discussão e votação

do projeto de lei, que ocorre-
rá a partir das 14h, as lideran-
ças de blocos e partidos reali-
zaram um acordo que vai per-
mitir a todos os inscritos par-
ticiparem do debate, com
tempo de fala de 15 minutos,
sem qualquer prorrogação.

O acordo flexibiliza o Re-
gimento Interno da CMC,
que prevê tempo de fala de
15 minutos prorrogáveis por
mais 15 para a discussão de
projetos de lei.

 No entanto, o RI tam-
bém possibilita que qualquer
vereador peça o encerramen-
to da discussão após o pro-
nunciamento de cinco ora-
dores sobre a matéria, dispo-
sitivo que não será exercido
mediante o mesmo acordo.

Já para o encaminhamen-
to das emendas, momento
em que os líderes indicam
aprovação ou rejeição das
proposições, foi combina-
do que dois parlamentares
poderão encaminhar cada
uma das emendas, sendo
dois da base de apoio do
governo e outros dois da
oposição, com cinco minu-
tos cada.

Mais informações sobre a
apresentação e os questio-
namentos dos vereadores
serão publicadas em breve,
com a atualização desta no-
tícia.



8 28 DE SETEMBRO DE 2021 ANO XXIX • Nº 3776 GERAL

N
A

N
I G

Ó
IS

Campina Grande do Sul

Secretaria de Saúde divulga a programação de
hoje da 2ª dose da vacinação contra a covid-19

A Secretaria Municipal de
Saúde realizou a convocação
para as pessoas que receberão
a segunda dose da vacina con-
tra o Covid-19 nesta terça-fei-
ra (28). O grupo convocado
foram as pessoas vacinadas
com o imunizante CoronaVac
em 3/9. Esse grupo deve ir ao
Centro de Eventos Aníbal
Khury (Sede),e no Interior re-
ceber a 2ª dose.

CONFIRA ABAIXO
OS LOCAIS E HORÁRIOS
DA VACINAÇÃO:
- Centro de Eventos Aníbal

Khury, na Sede, das 9:00
às 16:00;

INTERIOR
- Em frente às unidades de

saúde do Ribeirão e da Bar-
ragem, das 10:00 às 12:00;
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O grupo convocado foram as pessoas vacinadas
com o imunizante CoronaVac em 3/9

- Na Canelinha, em frente à
Igreja Assembleia, das
13:00 às 14:00;

- Em frente às unidades de
saúde do Jaguatirica e do

Paiol de Baixo (Terra Boa),
das 13:00 às 15:00;

- Em frente à Unidade de
Saúde do Taquari, das
14h30 às 15h30.

Audiência pública na Assembleia Legislativa
acontece com data do leilão do 5G definida

Encontro irá discutir a implantação da mais recente tecnologia de internet com transmissão ao vivo pela TV Assembleia na quarta-feira (29) a partir das 14 horas

Agência Nacional de
Telecomunicações
(Anatel) anunciou a

aprovação do edital que con-
firma para o dia 4 de novem-
bro o leilão que definirá as
empresas que vão operar a
tecnologia de internet 5G no
país. A Assembleia Legislati-
va do Paraná participa ativa-
mente do debate com uma
audiência pública, às 14 ho-
ras desta quarta-feira (29), de
esclarecimento sobre o papel
das câmaras de vereadores e
prefeituras na implantação da
quinta geração nos municípi-
os paranaenses.

Os organizadores do even-
to, deputado Luiz Cláudio
Romanelli (PSB), Tião Medei-
ros (PTB) e Emerson Bacil
(PSL), alertam para a corrida
das gestões municipais contra
o tempo, já que os municípi-
os que tiverem legislações
adequadas para instalar ou
adaptar as torres e antenas do
5G em seus territórios terão
prioridade no recebimento o
sinal, até 20 vezes mais rápi-
do que o atual 4G, e muito
mais estável. A definição do
leilão acelera a busca pelo
que a Anatel classifica como
"redução de barreiras à conec-

A

A audiência pública A Implantação da Tecnologia 5G no Estado do Paraná está marcada para a quarta-feira (29) às 14h

tividade". Os municípios de-
vem ficar atentos às adequa-
ções à Lei das Antenas
(13.116/15) e ao decreto fe-
deral 10.480/20. A Anatel re-
ceberá a documentação das
operadoras interessadas no
dia 27 de outubro. De acordo
com o edital, as vencedoras
atenderão áreas como estra-
das e localidades remotas com
tecnologia 4G ou superior. Os
municípios com mais de 30
mil habitantes receberão o 5G.
Capitais e Distrito Federal co-
meçarão a operar o 5G antes

de 31 de julho de 2022. O
deputado Luiz Claudio Roma-
nelli explica que a participa-
ção de especialistas e autori-
dades governamentais visa
evitar que se cometam erros
como da implantação da tec-
nologia da telefonia móvel
celular. "Vastas extensões, es-
pecialmente áreas rurais e dis-
tritos ficaram excluídos até
hoje. Estamos tratando agora
de uma revolução nas teleco-
municações. Por isso todos
devem discutir, especialmen-
te representantes do Paraná

no Congresso Nacional e Go-
verno do Estado que tem um
grupo de trabalho estudando
o impacto do 5G no estado",
diz.

Já para o deputado Emer-
son Bacil, presidente da Co-
missão de Ciência, Tecnologia,
Inovação e Ensino Superior, a
discussão é importante para
os gestores municipais e para
todo o Paraná, "principalmen-
te para seu desenvolvimento
tecnológico. Não apenas para
as cidades, mas também para
o agronegócio. Precisamos

avançar e a tecnologia 5G é
fundamental para este avan-
ço", afirmou. A Anatel apon-
ta a indústria e o agronegócio
como pilares da retomada do
crescimento econômico.

O dinamismo da tecnolo-
gia 5G possibilitará, entre to-
das as vantagens da estabili-
dade do sinal sem oscilações,
o aperfeiçoamento da teleme-
dicina para cirurgias remotas
de alta precisão. É o que ex-
plica o deputado Tião Medei-
ros, presidente da Comissão
de Obras, Transportes e Co-
municação da Assembleia, ao
exemplificar porque é impor-
tante os municípios tomarem
a dianteira nas discussões.

"Os impactos serão muito
visíveis na Educação e Segu-
rança públicas. É uma revo-
lução", explica, ressaltando
que é preciso regular o uso do
solo de cada cidade, o que
depende de legislação muni-
cipal. "A Lei das Antenas ain-
da é incipiente e incapaz de
disciplinar as realidades lo-
cais, por isso os municípios
devem padronizar seus enten-
dimentos dando segurança
jurídica às operadoras que
pretendam investir nas cida-
des", completa.
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IOCine Passeio exibe o filme Uma Mulher Alta

Em 1945, Leningrado. A Segunda Guerra Mun-
dial devastou a cidade, demolindo seus edifícios e
deixando seus cidadãos em farrapos, física e mental-
mente. Duas jovens procuram por significado e es-
perança na luta para reconstruir suas vidas. Mais
informações acesse o site do Cine Passeio.
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Semana começa com 3.491 vagas
ofertadas pelas Agências do Trabalhador

Dos postos de trabalho, 1.458 estão disponíveis nas agências de Curitiba e Região Metropolitana. Os interessados
em algumas das vagas ofertadas devem buscar orientações entrando em contato com a Agência do Trabalhador de seu município

s 216 Agências do
Trabalhador do Esta-
do ofertam nesta se-

mana 3.491 vagas de empre-
gos com carteira assinada em
empresas do Paraná. Destas,
1.458 estão disponíveis nas
agências de Curitiba e Região
Metropolitana.

As principais vagas dispo-
níveis são para alimentador
de linha de produção (275),
auxiliar administrativo (255),
operador de telemarketing ati-
vo e receptivo (249) e ajudan-
te de carga e descarga de mer-
cadoria (192).

A Agência do Trabalhador
de Curitiba disponibiliza va-

Para evitar aglomeração, o atendimento é
feito somente com horário marcado, das 9h às 17h

nomia e dignidade para sus-
tentar a família", afirma.

ATENDIMENTOS
Os interessados em algu-

mas das vagas ofertadas de-
vem buscar orientações en-
trando em contato com a
Agência do Trabalhador de
seu município. Na Capital, a
Agência do Trabalhador de
Curitiba voltou a atender o
público de forma presencial.
Para evitar aglomeração, e res-
peitando todas as orientações
das autoridades sanitárias, o
atendimento é feito somente
com horário marcado, das 9h
às 17h.

gas, para contratação imedia-
ta, para vendedor interno (16
vagas), pizzaiolo (4 vagas),
torneiro mecânico (2 va-
gas), trabalhador de prepa-
ração de pescados (1 vaga)
e técnico em saúde bucal (1
vaga).

O secretário estadual da
Justiça, Família e Trabalho,
Ney Leprevost, destaca que a
Sejuf tem intensificado o
trabalho de captação e in-
termediação de vagas, procu-
rando estabelecer parcerias
com as empresas do Paraná.

 "O melhor programa soci-
al que existe é o emprego. O
trabalhador precisa ter auto-

Greca será homenageado como
"Personalidade do Ano" pela Ademi-PR

O prefeito Rafael Greca
será homenageado como "Per-
sonalidade do Ano", no prê-
mio Incorporador do Ano
2021, promovido pela Asso-
ciação dos Dirigentes de Em-
presas do Mercado Imobiliá-
rio do Paraná (Ademi-PR). O
convite para participar da ce-
rimônia de premiação, que
será realizada em 19 de no-
vembro, no Centro de Even-
tos Positivo, no Barigui, foi
feito na tarde segunda-feira
(27), pelo presidente da enti-
dade Leonardo Maciel Pisset-
ti, durante um encontro reali-
zado no gabinete do prefeito,
na sede da Prefeitura.

A homenagem é dirigida a
profissionais que contribuí-
ram para a valorização e o
desenvolvimento do setor
imobiliário. O prêmio Incor-
porador do Ano, que é pro-
movido bianualmente pela
Ademi-PR desde 1989, visa
estimular a excelência profis-
sional, reconhecendo as em-
presas associadas com desta-
que em boas práticas empre-
gadas no planejamento e na
execução dos lançamentos
imobiliários no Paraná.

Greca, segundo Pissetti, foi
escolhido por unanimidade
pelos conselheiros em função
da promoção do bem-estar e
qualidade de vida dos curiti-
banos e do setor produtivo,
especialmente quanto ao en-
frentamento da pandemia do
coronavírus.

"É nosso reconhecimento
pela condução da cidade du-
rante a crise sanitária, com
ações de enfrentamento à co-
vid-19 e ao mesmo tempo pre-

servando as questões econô-
micas. Nosso setor sai forta-
lecido, as pessoas olharam
para as habitações com outros
cuidados, não tivemos quebra
na cadeia produtiva, não te-
mos obras atrasadas e temos
uma cidade pujante", disse
Pissetti que compareceu
acompanhado do vice-presi-
dente da Ademi -PR, Jacirley
Soares Santos, de Leonardo
Souza, que na ocasião repre-
sentou o vereador Pier Petriz-

ziello e do publicitário Fábio
Dallarmi.

HOMENAGEM
Grega disse receber com

satisfação a homenagem e
que comparecerá à cerimônia
que acontecerá no local onde
por nove meses a Prefeitura
de Curitiba manteve o Pavi-
lhão da Cura, espaço que foi
referência na imunização dos
curitibanos contra a covid-19.
"É uma grande alegria receber

esse agradecimento do setor
da construção civil e imobili-
ária que me homenageiam
porque os canteiros de obras
não sofreram quebra de tra-
balho. O setor não sofreu de-
semprego. Vejo essa oca-
sião como uma retomada eco-
nômica", disse Greca.

O prefeito também rece-
beu como presente uma pu-
blicação sobre as quatro dé-
cadas de história da Ademi-
PR, entidade sem fins lucrati-
vos, criada em 1979, por um
grupo de empresários do mer-
cado imobiliário de Curitiba.
Atualmente, a associação con-
grega 90 empresas do setor
filiadas, entre construtoras,
incorporadoras, imobiliárias,
fornecedores, startups e pro-
fissionais liberais. Juntas, elas
movimentam mais de R$ 5
bilhões em investimentos,
apenas em Curitiba. O presi-
dente do Instituto de Pesqui-
sa e Planejamento Urbano de
Curitiba (Ippuc) e secretário
do Governo Municipal, Luiz
Fernando Jamur, e o assessor
de articulação política, Lucas
Navarro de Souza também
participaram do encontro.

Prefeito Rafael Greca recebe do presidente da Ademi, Leonardo Pissetti,
convite para o prêmio de "Personalidade do Ano", no prêmio Incorporador do Ano 2021
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Na ONU, Itaipu anuncia compromissos para avanço
da energia limpa e acessível no Brasil e no Paraguai

Pactos de energia da empresa incluem investimentos de mais US$ 400 milhões no fortalecimento da transmissão da energia gerada pela usina para ambos os países
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LItaipu Binacional
anunciou seus com-
promissos para o

avanço da energia limpa e
acessível no Brasil e no Pa-
raguai, alinhados com o Ob-
jetivo de Desenvolvimento
Sustentável 7 (ODS 7), da
Agenda 2030 da Organiza-
ção das Nações Unidas
(ONU).

São três os compromis-
sos voluntários da Itaipu
(chamados de Energy Com-
pacts, em inglês). Os dois
primeiros são investimen-
tos no fortalecimento da es-
trutura para transmissão da
energia gerada pela usina
em ambas as margens, tota-
lizando US$ 400 milhões
(US$ 200 milhões em cada
país).

O terceiro terá investi-
mentos de US$ 500 mil ao
ano até 2030 para a difusão
de conhecimentos e tecno-
logias ligados à promoção
das energias renováveis e
eficiência energética.

Ao anunciar esses inves-
timentos como Energy Com-
pacts, a binacional expres-
sa um compromisso direta-
mente ligado ao que a ONU
preconiza na Agenda 2030:
o acesso a serviços energé-
ticos modernos, confiáveis
e não poluentes como forma
de promover o desenvolvi-
mento sustentável e o en-
frentamento das mudanças
climáticas.

"Do lado brasileiro, o sis-
tema de transmissão em
corrente contínua de ener-
gia de Itaipu, operado por
Furnas, entrou em operação
em 1984 e está no fim de
sua vida útil. Como o Bra-
sil contrata a energia não
utilizada pelo Paraguai, o
sistema de corrente contí-
nua de alta tensão da subes-
tação de Furnas é um ativo
crítico para que a Itaipu
atenda à demanda do mer-
cado brasileiro", afirmou o
diretor-geral brasileiro da
Itaipu, general João Francis-
co Ferreira.

O investimento equiva-
lente na margem paraguaia
também é considerado es-
tratégico pelo país vizinho.
"A Itaipu comprometeu-se a

O objetivo é acelerar a transição energética, substituindo fontes baseadas em combustíveis fósseis

trabalhar com a Ande (Ad-
ministração Nacional de
Energia Elétrica do Para-
guai) para a aquisição de
materiais e novas tecnologi-
as para o sistema de gestão
comercial, subestações com-
pactas e reforço de linhas de
transmissão, contribuindo
significativamente para a
distribuição e o consumo
eficiente da energia produ-
zida pela usina", acrescen-
tou o diretor-geral para-
guaio, Manuel Maria Cáce-
res. Juntas, as melhorias em
transmissão em ambas as
margens deverão impactar
mais de 60 milhões de pes-
soas no Brasil e no Paraguai.
Já a promoção de capacita-
ções e divulgação de conhe-
cimentos em energias reno-
váveis, por meio da Escola
Internacional de Sustentabi-
lidade, apoiada pela Itaipu,
deverá impactar cerca de
2.500 mil pessoas até 2030.

COMPROMISSOS
VOLUNTÁRIOS

Os Energy Compacts (ou
Pactos de Energia, em tradu-
ção livre) são compromissos

voluntários de governos e
organizações de todo o
mundo que estão sendo
anunciados nesta semana
durante o Diálogo de Alto
Nível sobre Energia (HLDE,
em inglês).

O objetivo é acelerar a
transição energética, substi-
tuindo fontes baseadas em
combustíveis fósseis e, as-
sim, reduzindo as emissões
de gases de efeito estufa. A
transição, a propósito, é um
dos principais eixos temá-
ticos do HLDE e o Brasil foi
escolhido pela ONU como
uma das nações para liderar
o diálogo internacional so-
bre esse tema.

O HLDE ocorre conjun-
tamente à Assembleia Geral
da Organização das Nações
Unidas (ONU). O anúncio
da Itaipu ocorreu dentro da
programação oficial do
HLDE, durante o evento
"Pacto de Energia da Rede de
Soluções Sustentáveis de
Água e Energia".

A Itaipu, juntamente com
o Departamento de Assun-
tos Econômicos e Sociais da
ONU (Undesa), é uma das

instituições fundadoras da
Rede Global, que comparti-
lha as melhores práticas na
gestão da água e da energia
para a promoção do desen-
volvimento sustentável.

Para o subsecretário geral
da Undesa, Liu Zhenmin,
que abriu o evento, é funda-
mental que empresas, além
de governos e outras orga-
nizações, assumam com-
promissos para acelerar o
progresso do ODS 7, na pro-
moção da energia limpa e
acessível para todos.

"A energia está no cora-
ção das duas principais
agendas para a promoção do
desenvolvimento sustentá-
vel", afirmou Zhenmin, re-
ferindo-se à Agenda 2030 e
ao Acordo de Paris. "Uma
abordagem transformadora
para a energia pode reduzir
a pobreza, garantir serviços
essenciais à saúde, empode-
rar os jovens e mitigar as
mudanças climáticas, entre
outros impactos positivos",
acrescentou.

OUTROS PACTOS
Além dos diretores da

Itaipu, Pascual Fernández,
CEO do Canal Isabel II, do
setor de saneamento da Es-
panha, Luis Miguel Paiz,
representando a Asazgua,
agroindústria açucareira da
Guatemala, também anunci-
aram compromissos para a
promoção do ODS 7.

Em comum, as apresen-
tações enfatizaram a impor-
tância dos Energy Compacts
para o enfrentamento das
mudanças climáticas. E a
Itaipu deverá reforçar esse
vínculo com sua participa-
ção na próxima Conferência
Mundial do Clima, a COP
26, a ser realizada em no-
vembro em Glasgow (Escó-
cia).

O evento desta sexta-fei-
ra, realizado de forma virtu-
al e com a audiência de pes-
soas em vários continentes,
também contou com a par-
ticipação da representante
da Comissão Econômica e
Social das Nações Unidas
para a Ásia Ocidental, Ra-
dia Sedaoui, e da gerente de
Engajamento de Negócios da
Convenção sobre Diversida-
de Biológica, Bianca Brasil.
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Secretaria de Educação capacita pedagogos
com oficinas sobre o Novo Ensino Médio

A proposta foi trabalhar com os profissionais três elementos centrais do Novo Ensino Médio, que passa a ser implementado em 2022:
a formação integral do estudante, o componente curricular Projeto de Vida e os conceitos de interdisciplinaridade e contextualização

A SE
EDSecretaria de Estado da Edu-

cação e do Esporte (Seed-PR)
promoveu uma série de ofici-

nas presenciais de formação com mais
de 350 pedagogos de escolas da rede
estadual que ofertam Ensino Médio
nos Núcleos Regionais de Educação
de Curitiba, Área Metropolitana Nor-
te e Área Metropolitana Sul. A pro-
posta foi trabalhar com os profissio-
nais três elementos centrais do Novo
Ensino Médio, que passa a ser imple-
mentado em 2022: a formação inte-
gral do estudante, o componente cur-
ricular Projeto de Vida e os conceitos
de interdisciplinaridade e contextua-
lização.

As atividades tiveram duração de
três horas e abordaram aspectos pe-
dagógicos e os desafios da implemen-
tação do Novo Ensino Médio. Duran-
te as oficinas - que tiveram limite de
20 pedagogos por sessão - foram res-
peitados todos os protocolos de bios-
segurança. A partir do dia 4 de outu-

As atividades tiveram duração de três horas e abordaram aspectos
pedagógicos e os desafios da implementação do Novo Ensino Médio

bro, os demais Núcleos Regionais de
Educação também passarão pelas ati-
vidades de formação, de forma onli-
ne e presencial.

"É muito importante, neste mo-
mento, trabalharmos em conjunto
com todos os profissionais da educa-
ção do Paraná para colocarmos em

prática, no ano que vem, as propos-
tas do Novo Ensino Médio. As ativi-
dades de formação já têm se mostra-
do muito produtivas, nesse sentido",
afirma o diretor de Educação da Se-
cretaria, Roni Miranda.

Segundo a pedagoga Margareth
Schichoff, que participou da forma-
ção em São José dos Pinhais, no últi-
mo dia 23, o processo de aprendiza-
do continuado, além de melhorar a
qualidade de ensino, auxilia os pro-
fissionais no alinhamento aos objeti-
vos e ferramentas da escola. "Isso cria
um diferencial de mercado e gera
mais motivação e engajamento do
corpo docente e da equipe pedagógi-
ca", disse.

A pedagoga Franciely Oliveira tam-
bém participou das atividades, em
Curitiba, e disse que a capacitação le-
vou esclarecimentos sobre os itinerá-
rios formativos, entendendo sobre a
oferta deles e quais são os seus com-
ponentes.

Curitiba

Rua da Cidadania do
Pinheirinho está de cara nova

Prestes a completar 25 anos de
existência, a Rua da Cidadania do Pi-
nheirinho está passando por uma re-
forma de sua estrutura para melhor
atender a população.

Inaugurada em 7 de dezembro de
1996, a rua recebeu no período de
janeiro a agosto deste ano 139,2 mil
pessoas, que foram em busca de ser-
viços, como a procura de emprego
até os mais diversos atendimentos
nos núcleos das secretarias de Edu-
cação, Segurança Alimentar, Saúde,
Esporte, Lazer e Juventude, Urbanis-
mo, Finanças, Meio Ambiente, Go-
verno, Defesa Social, FAS, Fundação
Cultural de Curitiba, Cohab, Sanepar,
Instituto de Identificação do Paraná
e Agência Curitiba de Desenvolvi-
mento.

MAIS ESPAÇO PARA A URBS
A reforma é coordenada pela Se-

cretaria de Governo Municipal e exe-
cutada pela Secretaria Municipal de
Obras Públicas.

Os trabalhos incluem reestrutura-
ção da rua, com recuperação da es-
trutura metálica (substituição das
chapas metálicas do piso das passa-
relas e rampas, que estavam danifi-
cadas).
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A Rua da Cidadania do Pinheirinho está passando por
reforma de sua estrutura para melhor atender a população

Também foi feito o lixamento e
remoção das ferrugens, aplicação de
fundo anticorrosão, para receber a
nova pintura nas estruturas metálicas
que dão sustentação à cobertura.

QUADRA POLIESPORTIVA
RENOVADA

Como a rua é também espaço de
prática de esportes, diversão e lazer,

os trabalhos também envolveram a
reforma da quadra poliesportiva, com
o lixamento do piso para completa
remoção da pintura antiga e o redi-
mensionamento da quadra e pintura
em tinta epóxi. As traves e tabelas de
basquete também foram pintadas e ao
longo de toda a extensão da quadra,
foram instaladas redes de proteção
novas.

ILUMINAÇÃO CÊNICA
E PINTURA

A pintura de toda estrutura de al-
venaria deu cara nova ao equipa-
mento. No final dos trabalhos toda
a estrutura de 6.688,90 m2 ganhará
nova pintura externa e nova pintura
do letreiro que identifica o prédio.
A conclusão dos trabalhos está pre-
vista para o início de 2022.

JARDINS E ARBORIZAÇÃO
Na parte externa, os jardins da

entrada principal também foram re-
vitalizados. Foi feita a troca dos re-
fletores, plantio de flores e arbori-
zação. "Plantamos cerca de 50 árvo-
res entre liquidâmbares, ipês e árvo-
res frutíferas. Nos canteiros foram
plantadas flores da espécie Amor
Perfeito, que serão agora substituí-
das por Boca de Leão, explicou Ado-
ílson.

Na parte de trás da rua, o antigo
chafariz, que estava fechado com pe-
dras agora abriga um vistoso jardim,
com grama, jabuticabeira, ciprestes
e flores. A rega dos jardins é feita de
forma sustentável, já que a Rua da
Cidadania capta água da chuva em
dois reservatórios para esta finalida-
de.
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Governo do Estado do Paraná e
a Prefeitura de Curitiba serão
parceiros na implantação do sis-

tema de iluminação pública do Contor-
no Sul. A parceria foi firmada e lançado
o edital de licitação nesta segunda-feira
(27), no Palácio Iguaçu, pelo governador
Carlos Massa Ratinho Junior e pelo pre-
feito Rafael Greca.

O processo licitatório seguirá o Regi-
me Diferenciado de Contratação (RDC),
que permite que o projeto e a execução
da obra sejam contratados em uma única
licitação, pelo menor preço oferecido. A
previsão é que os serviços comecem em
120 dias.

Porção da BR-376 que se interliga com
outras rodovias federais - BR-277 e BR-
476 - e com a rodovia estadual PR-421, a
estrada serve de desvio para o tráfego e
cruza bairros da região sul, como a Cida-
de Industrial de Curitiba (CIC), Pinhei-
rinho e o Tatuquara. Postes e luminárias
de LED serão instalados numa extensão
de 14,6 quilômetros do Contorno Sul
(BR-376), inclusive suas alças e interse-
ções, no trecho compreendido entre o
quilômetro 587 - no entroncamento com
a BR-277 (acesso oeste para Curitiba), e
o quilômetro 602 - no entroncamento com
a BR-116 e a BR-476 (Pinheirinho).

"A região muito populosa e de alta
força econômica agora terá mais luz gas-
tando menos energia, porque o sistema

Estado e Prefeitura de Curitiba firmam
parceria para iluminar o Contorno Sul

O
P
E
D

R
O

 R
IB

A
S/

SM
C
S

A nova iluminação garantirá mais segurança e conforto aos motoristas,
passageiros e pedestres que costumam transitar pela via

será de LED. A nova iluminação evitará
acidentes e multiplicará a segurança do
Contorno Sul", disse Rafael Greca.

A nova iluminação garantirá mais se-
gurança e conforto aos motoristas, pas-
sageiros e pedestres que costumam tran-
sitar pela via. Em média, 60 mil veículos
usam o trecho diariamente e, por ano,
são registrados cerca de 250 acidentes.

Aproximadamente, 30% dos veículos
que trafegam pelo Contorno Sul são ca-
minhões e ônibus. "Estamos falando de
uma artéria importantíssima para Curiti-
ba e para o Paraná que, sem dúvida, está
sobrecarregada. Queremos com essa nova

iluminação melhorar o aspecto estético
mas, principalmente, garantir segurança
aos usuários, reduzindo o número de
acidentes, de assaltos e óbitos", afirmou
o governador Ratinho Junior.

A colocação de luminárias na via tam-
bém aumentará a eficiência da sinaliza-
ção e a segurança, ampliando a possibi-
lidade dos motoristas e dos pedestres de
visualizar o perigo com antecedência. A
iluminação com equipamentos de LED
também aumenta a sensação de conforto
visual, pois garante melhor visibilidade
para os condutores nos períodos notur-
nos.

Ninguém resiste a uma boa
massa preparada com muita

dedicação e carinho. Pensando
nisso, o Agora Paraná decidiu

compartilhar receitas deliciosas
de lasanhas para que você
se inspire e faça sucesso no
almoço ou jantar! Confira!

Lasanha de cogumelo
REPRODUÇÃO GOOGLE

INGREDIENTES:
- 4 colheres de sopa de manteiga sem

sal
- 1 cebola pequena picada
- 1 bandeja de cogumelos paris em fati-

as
- 1 bandeja de cogumelos tipo shimeji

picados
- 3 colheres de chá de sal
- 4 colheres de sopa de farinha de trigo
- 1 litro de leite
- 1 xícara de chá de creme de leite fres-

co
- 1 pacote de massa para lasanha (200

g)
- 150 gramas de peito de peru defuma-

do, fatiado e picado
- 200 gramas de queijo mozarela passa-

do no ralo grosso
- 1/2 xícaras de chá de queijo parmesão

ralado.

MODO DE PREPARO:
1. Preaqueça o forno a 180°C. Em uma

panela, derreta duas colheres de sopa
de manteiga, adicione a cebola e os
cogumelos e refogue por cinco minu-
tos.

2.  Tempere com uma colher de chá de
sal e reserve. Em outra panela, derreta
o restante da manteiga, polvilhe com
a farinha e deixe tostar ligeiramente,
mexendo sempre (até subir um chei-
ro de pipoca).

3. Adicione o leite aos poucos, mexendo
sem parar, até levantar fervura. Acres-
cente o creme de leite, o restante do
sal e os cogumelos reservados. Assim
que levantar fervura, apague o fogo.

4. Em uma fôrma refratária grande (22 x
35 cm), faça camadas alternadas de
molho, massa de lasanha, peito de peru
e mozarela, terminando com molho e
queijo.

5. Cubra a fôrma com papel-alumínio e
leve ao forno por 20 minutos.

6. Retire do forno, remova o papel-alu-
mínio e polvilhe o queijo parmesão.
Volte ao forno por mais 15 minutos, ou
até gratinar. Sirva em seguida.

Assembleia Legislativa instala posto
de atendimento da Defensoria Pública

População paranaense terá mais um local para buscar apoio jurídico
A Assembleia Legislativa do Paraná

inaugura na terça-feira (28), às 13h30, um
espaço para atendimento gratuito da po-
pulação que busca apoio jurídico, prin-
cipalmente nas áreas da família e direi-
tos do consumidor. O Legislativo para-
naense será sede de um posto de atendi-
mento da Defensoria Pública, o que vai
permitir maior agilidade nos atendimen-
tos da instituição que é responsável por
garantir assistência jurídica integral e gra-
tuita àqueles que não podem custeá-la.

A ação da Mesa Diretora apoiada por
todos os deputados, como lembra o pre-
sidente da Assembleia Legislativa depu-
tado Ademar Traiano (PSDB), vai promo-
ver a democratização do acesso da popu-
lação à Justiça e atende aos anseios das
pessoas que mais precisam do apoio e
do suporte do Poder Público.

A parceria entre a Assembleia Legis-
lativa e a Defensoria Pública começou a
ser formalizada em 2019, quando foi as-
sinado um acordo de cooperação entre
as instituições. Em 2020, com a pande-
mia da Covid-19, os planos tiveram que
ser adiados, em razão das medidas de
isolamento social determinadas pelos
órgãos de vigilância em saúde. Agora, o
projeto sai do papel, como explicou o
presidente Traiano. "A pandemia fez com
que muitos planos fossem adiados. Mas
agora estamos felizes em poder concreti-
zar esse que era um desejo de todos os
deputados", disse. "Nós deputados rece-
bemos inúmeras demandas por parte da
população, que nos procura para tentar
resolver seus problemas e, muitas vezes,
não temos o poder legal para ajudar. Por-
tanto, este posto da Defensoria aqui na
Assembleia, que é a Casa do povo para-
naense, vai nos permitir abrir um leque
de possibilidades para atender os ansei-
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A Assembleia e a Defensoria Pública estão juntas pensando em medidas
para fortalecer os fundamentos de fundação da nossa República

os das pessoas carentes do nosso esta-
do. Claro, que toda a instrução legal dos
processos será feita pelos defensores, mas
o Poder Legislativo dará o apoio neces-
sário à Defensoria disponibilizando ad-
vogados e procuradores no encaminha-
mento dessas demandas".

Traiano destaca que com o posto da
Defensoria Pública na Assembleia, vai
reforçar a importância do trabalho que a
Procuradoria da Mulher da Assembleia
vem desenvolvendo. "Com toda a certe-
za atuarão juntos e com isso as mulheres
que sofrem abusos de seus companhei-
ros e que prestam denúncias à Procura-
doria terão um atendimento mais ágil na
busca de medidas que as protejam de
seus agressores", disse.

O primeiro secretário da Assembleia,
deputado Luiz Claudio Romanelli (PSB),
frisou a importância da iniciativa na ga-
rantia plena do acesso da população ca-
rente do estado à defesa dos seus direi-
tos sociais. "Nós temos que fazer preva-
lecer os direitos que estão expostos na
Constituição. Nós não podemos ter re-
trocesso social em relação aos direitos
básicos da nossa sociedade. E a Defen-
soria tem um papel fundamental nesse
sentido. Portanto, essa parceria fortalece
a relação entre o Legislativo e a Defenso-
ria, e quem ganha com isso é a popula-
ção em geral mais carente, que não tem
condições de contratar um advogado e
que terá garantido todos os seus direitos
individuais", ressaltou Romanelli.
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ÁRIES - O crescimento de
algumas coisas na sua
vida será fundamental
para você conseguir am-
pliar as suas probabilida-
des.
TOURO - Sentirá que a
região da sua garganta
apresentará uma forma
mais áspera neste seu
dia.
GÊMEOS - Suas atitudes
irão refletir uma persona-
lidade duvidosa para as
outras pessoas neste dia.
Com o uso de um aspec-
to de aprendizado inteli-
gente fará algo bom para
mudar.
CÂNCER - Terá alguns
problemas que aumenta-
rão e muito as suas difi-
culdades sob fortes emo-
ções. O planeta de Marte
criará em você uma forte
interferência para o seu
bem.
LEÃO - O cosmos irá re-
luzir em você algo muito
bom para poder ter um
bom futuro. Não haverá
interferências muito séri-
as sobre a sua constitui-
ção.
VIRGEM - Tudo irá gerar
possibilidades muito im-
portantes para os teus
padrões mais eficazes.
Será muito bom para você
o que se passa no plane-
ta Urano agora.
LIBRA - A paz poderá te
criar uma possibilidade
incrível de superação
dentro do seu dia. Mo-
mentos diferentes podem
modificar as coisas para
você agora.
ESCORPIÃO - Irá falar
aquilo que você pensa de
um jeito que fará você re-
fletir intensamente neste
momento.
SAGITÁRIO - A aptidão
para que você tenha uma
imaginação melhor elabo-
rada estará ativa. Busque
um modo de pensar me-
nos problemático para
cumprir seus objetivos.
CAPRICÓRNIO - O seu
jeito mais comum de vi-
venciar os momentos da
vida, deixará outras pes-
soas com inveja. Essas
pessoas sentirão que você
possui muita qualidade.
Nada poderá lhe contra-
riar se estiver dentro da
realidade.
AQUÁRIO - As suas
emoções penderão a ter
um forte momento emo-
cional, mas você depen-
de muito de aproximar-se
dos geminianos e alguns
librianos de grande influ-
ência.
PEIXES - Tudo ficará em
uma forma espiritual mais
forte e determinada neste
momento da sua vida.
Poderá aceitar agora as
coisas que estão aconte-
cendo de forma mais sa-
gaz.

SUMULA DA CONCESSÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
Comunidade Evangélica Luterana de Curitiba torna público que
recebeu da Secretaria do Meio Ambiente de Curitiba a Licença
de Operação, válida até 20 de março de 2020 para o Cemitério
Luterano, situada à Rua Ivo Leão 205 - Alto da Glória - Curitiba
Paraná.

Publicações

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
Comunidade Evangélica Luterana de Curitiba - Cemitério Lute-
rano torna público que requereu à Secretaria Municipal do Meio
Ambiente de Curitibaa renovação da Licença Ambiental de Ope-
ração, para o Cemitério Luteranosituada à Rua Ivo Leão, 205
Alto da Gloria - Curitiba-PR.

Mutirão retira 250 quilos de lixo
do Rio Nhundiaquara, em Morretes

Ação Ambiental marcou o início da Semana do Voluntariado Paranaense.  O material que pode ser reciclado será encaminhado
para Associação Coletores de Morretes - Acomarem. A primeira-dama Luciana Saito Massa participou das atividades em Morretes
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s empregados da Sane-
par participaram do
mutirão de limpeza do

Rio Nhundiaquara em Morretes.
De forma voluntária, 50 empre-
gados retiraram cerca de 250
quilos de resíduos das margens
do rio. A primeira-dama Lucia-
na Saito Massa participou das
atividades em Morretes. O ma-
terial que pode ser reciclado será
encaminhado para a Associação
Coletores de Morretes (Acoma-
rem).

A sensibilização dos mora-
dores em relação ao uso racio-
nal da água, crise hídrica e des-
carte irregular de lixo que são
grandes poluidores dos rios ur-
banos integraram as atividades.

A ação está dentro das ações
da Semana do Voluntariado,
que promove uma série de ini-
ciativas em várias regiões do
Paraná. Além de Morretes, que
reuniu empregados daquela uni-
dade, de Matinhos e de Guara-

De forma voluntária, 50 empregados retiraram
cerca de 250 quilos de resíduos das margens do rio

tuba, foi feita uma ação em Ma-
ringá. Na cidade-canção, o even-
to mobilizou voluntários que
participaram de um circuito com
cinco atividades ambientais e
plantio de 50 mudas de espéci-
es nativas. Das margens do Cór-
rego Mandacaru foram retirados

sofás, colchões e centenas de
resíduos plásticos.

"A Sanepar é uma grande
parceira nas ações sociais. Agra-
decemos a solidariedade da
equipe que tem participado ati-
vamente das ações de volunta-
riado em todo Estado", destacou

a primeira-dama Luciana Saito
Massa, que participou das ati-
vidades em Morretes.

O presidente da Sanepar,
Claudio Stabile, destacou o lado
solidário dos empregados da
empresa. "A solidariedade já faz
parte do funcionário. Eles estão
sempre dispostos a ajudar, prin-
cipalmente nas questões socio-
ambientais", disse. Essas ações
ambientais cumprem três Obje-
tivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS): Objetivo 6 - Água
Potável e Saneamento, que é as-
segurar a disponibilidade e ges-
tão sustentável da água e sanea-
mento para todas e todos; Obje-
tivo 11 - Cidades e Comunida-
des Sustentáveis, tornar as ci-
dades e os assentamentos huma-
nos inclusivos, seguros, resili-
entes e sustentáveis; e Objetivo
12 - Consumo e Produção Sus-
tentáveis, para assegurar pa-
drões de produção e de consu-
mo sustentáveis.

Cascavel

Produtores rurais recebem capacitação em Olericultura
Dessa vez a especialização foi voltada para identificação e controle de doenças

A Agrotec (Escola Tecnológi-
ca Agropecuária), em parceria
com o Sindicato Rural de Cas-
cavel e o Senar (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Rural),
encerra mais um curso de Ole-
ricultura com o tópico: Identifi-
cação e controle de doenças para
os produtores rurais. Assim
como os demais treinamentos,
as aulas foram divididas entre
teoria e prática e ao todo teve
carga horária de 40 horas.

"O objetivo é que os agricul-
tores saiam daqui identificando
doenças a campo e aplicando
métodos preventivos e de con-
troles de doenças e oleícolas. É
um curso voltado mais para a
redução do uso de agrotóxico
também, pois se trata de horta-
liças. Acredito que a região oes-
te a questão do uso de agrotóxi-
co é grande por conta do culti-
vo de grãos, então esse curso
visa que eles aprendam pelo me-

nos identificar e prevenir essas
doenças. Eles viram sobre fun-
gos, vírus, bactérias, nematoi-
des", explicou a engenheira agrô-
noma e instrutora, Luciana Cle-
ci de Oliveira.

Oito alunos puderam apren-
der ainda mais sobre um dos
ramos da horticultura, no qual
é voltado para cultivo e manejo
de hortaliças, como culturas fo-
lhosas, raízes, bulbos, tubércu-

los, frutos diversos e partes co-
mestíveis de plantas. Para o téc-
nico agrícola, Daltro Ângelo Vi-
eira, que presta assistência para
o pessoal das hortas urbanas de
Cascavel o treinamento irá agre-
gar muito o seu trabalho.

"O curso é de grande valia e
a nossa função é levar a todos
os olericultores as ideias de se
tem o controle das pragas, o
manejo, como fazer com que
eles produzam mais e nesse
caso, produzir sem agredir o
meio ambiente. Com essas téc-
nicas que a aprendemos aqui, no
tornamos multiplicador. Então
nós vamos às hortas, visitamos
as pessoas, vemos as dificulda-
des que se tem e na medida do
possível com o que a gente
aprendeu levamos as soluções
até eles para que aumentem a
produção e controlem melhor as
pragas em suas lavouras", des-
tacou Daltro.

Oito alunos puderam aprender ainda mais sobre um dos ramos da horticultura
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Crianças que beijam cachorros
ou gatos podem desenvolver alergias

Bichos de estimação precisam estar com as vacinas e a saúde bucal em dia para manter as doenças longe dos pequenos
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As alergias também são comuns em crianças que convivem com bichos de estimação

eu filho gosta de abra-
çar e beijar o animal
de estimação da

casa? Então muito cuidado
com estes gestos de carinho.
Cães, gatos e animais no ge-
ral podem transmitir bactéri-
as e parasitas que causam do-
enças graves em humanos. E
o inverso também acontece,
ou seja, as crianças podem
contaminar os bichinhos com
doenças difíceis de curar.

Uma das doenças mais co-
muns transmitidas para as cri-
anças é a Giárdia, um proto-
zoário que se aloja no intesti-
no dos humanos e pode cau-
sar cólicas abdominais, gases,
eructação, diarreia, enjoo e
muito cansaço. As alergias
também são comuns em cri-
anças que convivem com bi-
chos de estimação.

"Na pediatria, alguns estu-
dos sugerem que o contato
com os bichinhos pode desen-
volver positivamente a imu-

rim, do Plunes Centro Médi-
co, de Curitiba (PR).

Para manter o convívio
harmonioso com os pets,
mantendo os carinhos, é pre-
ciso que os responsáveis man-
tenham a vacinação dos bi-
chos em dia, assim como a
higiene bucal. "Os carinhos
são positivos, é comprovado
que o convívio com animais
torna as crianças mais afetu-
osas, sociáveis, ajuda a desen-
volver a empatia", conta a es-
pecialista.

A consulta semestral ao
veterinário, a higiene adequa-
da dos animais e dos locais
onde eles vivem são funda-
mentais para que as doenças
não se desenvolvam.

"Esses cuidados precisam
ser tomados e assim os res-
ponsáveis podem decidir com
tranquilidade o que se encai-
xa melhor na rotina e nos há-
bitos da família", finaliza a
pediatra.

nidade e prevenir alergias.
Apesar disso, se os animais
dormem na cama da criança,

por exemplo, esse hábito
pode acarretar piora de qua-
dros como rinites, bronquites

e também influenciar na qua-
lidade do sono", explica a pe-
diatra Priscila Bacila de Amo-
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Jehnifer Zanini, parabéns
por mais um ano de vida!

Que não te falte força
nem coragem para fazer

com que ele não seja
somente mais um, e sim

o ano da sua vida,
que seja memorável,
gratificante e feliz.

Que por mais longa que
seja a busca pelas suas

realizações, que elas não
deixem de acontecer!

Jehnifer Zanini

Therezinha Santos Teixeira

Segunda-feira (27) foi o dia de uma pessoa muito especial
em minha vida, Therezinha Santos Teixeira, minha querida
tia e madrinha completou mais uma primavera. Que os
dias que estão por vir sejam de grandes sorrisos, de inspirar
sonhos e desejos para o futuro, e que, principalmente, seja
tempo da senhora receber muito carinho e amor!

Jedaias Pereira Belga
Cumprimentos

do jornal ao
presidente e

diretor da
Tribuna de

Cianorte, Jedaias
Pereira Belga,
que completa

mais um ano de
vida nesta terça-
feira (28). Desejo

a você muita
felicidade,
realizações

e saúde!

Clara Machado João Creplive Neto
Que a alegria,
paz, saúde,
esperança e
felicidade sejam
renovadas em
sua vida nesta
quarta-feira (29)
e se renovem
sempre. Feliz
aniversário para
a sorridente
Clara Machado.

Nesta terça-feira (28), meu grande amigo
João Creplive Neto, morador de Quatro

Barras aniversaria. Gostaria de te desejar
muita paz, saúde e prosperidade.

Paola Camila Santos Gouveia

Querida, Paola Camila Santos Gouveia,
desejo para você toda a felicidade

do mundo, que Deus te ilumine sempre,
guie seus passos e dê muita força
para que você possa lutar pelos
seus objetivos hoje e sempre!

Dirceu Andersen
Cumprimentos do jornal ao meu

especial amigo, advogado, Dirceu
Andersen que aniversaria nesta

terça-feira (28). Desejo a você cada
vez mais sucesso e muita saúde!

Parabéns!


